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  檔案編號：2021-0626-9GCR 

 

第 9 屆管理委員會業主周年大會 2021 主席工作報告 

 
致：豪景花園全體業主 

  

各位街坊，首先多謝大家抽空出席今日豪景花園的業主周年大會。這次大會原定是

在 3月中召開，因疫情影響，押後到今天舉行。情非得已，請各位街坊見諒。 

不經不覺，第 9 屆管理委員於 2019 年 12 月上任，至今已經超過一年半的時間，這

段期間正值香港受社會運動、新冠疫情，經濟下行等因素影響，日子艱難。幸好屋苑在

這段期間一切安好，在一眾委員和管理公司同事共同努力下，我們仍完成了不少工作，

以下是一些回顧和分享： 

 

 

 

2019年 12月至 2021 年 6月法團工作摘要 

1. 抗疫工作 曠日持久 

 a. 去年初我們在口罩價錢及其他防護裝備大幅颷升之前，以相對合理低廉的價格購入

足以長期抗疫的物資，為管理處同事及前線員工提供足夠保護； 

b. 自購高純度酒精、雙氧水及甘油等原材料，由管理處自行調配消毒洗手液供各座大

堂及其他公眾地方使用，大大減省開支；另於又在各座大堂加設探熱器； 

c. 租用大型洗街車，進行每月 1 次清潔消毒全苑路面； 

d. 由最初的外地返港需家居隔離，至後期的發現緊密接觸者以至確診者，我們每當知

悉有個案時，會為涉事樓層以至整座大廈進行全面清潔消毒，工作持續 16天；透

過大堂通告及手機廣播，將疫情信息通報所有街坊。可幸這裏染疫的個案屈指可

算，更未曾蔓延，整體言以屋苑相當平安。 

2. 趕上潮流 增設充電車位 

   隨着充電車愈來愈流行，近來不斷收到車主查詢屋苑是否可以增設充電車位。因

此我們在 D 車場側的公共位置劃出多個充電車位，並安裝了 4 台充電叉座，包括 3 台

Tesla和 1台 Universal 叉座，現時已經投入服務。 

  我們明白現時配套未必可滿足所有需求，不少業主甚至希望可在自己的車位加設

叉電座，然而，由於涉及太多技術性問題而難以實現，而我們打算申請政府資助，希

望日後逐步擴充公共充電車位數目，讓更多電車車主受惠。不過，政府資助必需經業

主大會通過後才能申請，因此也列入今次大會議程之一。為支持屋苑未來發展和為物

業增值，懇請大家投下贊成票。 

3. 與時並進投資未來 引入新科技  

 a. 過往大廈外牆飾面或水管的損壞，一些肉眼難及的高位或隱蔽位置，往往需要搭棚

進行檢查，相當費時失事，成本亦高，但自從我們引入了兩部航拍機後，效果理想，

對日後檢查外牆的工作更方便，亦更具成本效益。 
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b. 我們重新審視全苑地形位置及各項設施後，在過去大半年內，有序地增加各大廈及

公共位置的閉路電視高清鏡頭及監察系統，包括一些山邊外圍等隱蔽位置，令保安

監察的覆蓋範圍大大增加，並發揮功能。近期屋苑發生的幾宗疑似爆竊及發現可疑

人物徘徊等個案，保安都能迅速採取行動，及時制止罪案發生。另外，4個車場的

監察系統亦已作全面的更新和升級。 

c. 現時，我們正計劃引進物聯網系統，利用網絡將全苑保安系統連結起來，另外亦可

應用於屋苑各大小設施的操作管理，提升效率，亦可減省人力資源。 

d. 今年初我們在大閘入口加裝了一部車牌識別系統，效果理想，較早前亦將出口兩線

再加裝 2部裝置，並附有錄影功能，取代現時頭閘低解像度的鏡頭，相信此系統有

效管理每日頻繁進出本苑的車輛外，也助我們整合資料。 

e. 今年可再生能源將會是大勢所趨，因此我們已開始積極研究在一些天台公共位置安

裝太陽能板裝置，如果可行，不但環保，日後亦可為屋苑創造收入。 

4. 升降機優化工程 大致上完成 

   經歷長達兩年時間的籌備，第 7至 14及第 16至 28座的升降機安全設備優化工程，

已於去年 4 至 11 月間陸續完成，加裝機電署優化升降機指引的部件後，升降機的安全

性大大提升，各位街坊上落平安，更加有保障。 

  至於因天台機房面積太細無法進行加裝工程的第 1 至 6 座，要提升安全，更換新

機成為唯一選項，雖然換機造價高昂，但有機會獲得部份政府資助，惟部份座別因大

廈財政問題，難免需要業主集資，法團認為街坊安全應放在首位，亦擔心機齡太舊的

潛在風險，因此重啟第 1 至 6 座更換新機將會是今年的重點工作之一，稍後管理處會

安排講解會，向街坊解釋換機的各項事宜。 

又第 26座大堂 1號升降機曾發出問卷，獲半數以上該座業主同意，稍後進行招標

更換：由於「優化升降機資助計劃」需待巿建局批出顧問合約才可啟動，現時知悉最

早排期要到 2023 年 6 月，巿建局才會處理本苑的個案。法團稍後會與業主開會商討:

是否放棄資助。 

另外，我們亦打算為 A車場更換升降機，在車場儲備充裕情況下沒有集資需要。 

5. 移除 A 車場天台花泥 根治滲漏問題 

   過往Ａ車場天台防水層長期有滲漏，持續令下層天花剝落，今年我們決定將天台

花槽的植物和泥土全部移走，並全面復修防水層。不過，將超過 400 噸花泥由搬離天

台確實是一項挑戰，經過與管理處反覆研究後敲定工程方案，工程於去年底完成，而

部份花泥會保留供填補屋苑水土流失的位置及用於新開展的居民種植區內。 

6 “樂悠天地”— 居民種植活動重啟 

   因 A車場天台防水層滲漏，需要封場復修，令很受居民歡迎的「綠悠計劃」在 2018

年被逼停辦。因原址不再適宜種植，經勘察後，我們選定將前高爾夫球練習場重新打

造成為新的種植活動場地，活動亦改名「樂悠天地」，活動已於 6月啟動，帶給熱愛種

植的街坊新的體驗。 

    順帶一提，因我們花王團隊雖然有一名員工因工傷需長期休假，在只有 4 人的情
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況下，憑他們的勤奮努力，屋苑的園藝仍有進步，值得表揚。 

7. 成立屋苑專屬童軍旅團 

   為向本苑小朋友提供有益身心課外活動，去年夏天我們在香港童軍總會的支持

下，籌組了屋苑的專屬童軍旅團，招募宣傳推出後反應熱烈，更有家長自願擔任領袖

義工。童軍旅於上月正式取得批准認證，編號為新界第 1821旅，稍後大家就可以見到

豪景小/幼童軍隊在屋苑活躍的身影。而這班小朋友日後將會代表屋苑參與社區服務，

有助提升屋苑形象。 

8. 實施 KPI 關鍵績效指標 提升工作效率 

     去年底起我們保安、維修及水電等部都開始實施 KPI 關鍵績效指標，所得的報告

數據有助掌握及監察各工種如工作量，性質、物料進出及庫存等資料，管理處從而可

製訂更有效率的工作框架及流程。 

9. 秉承審慎理財 維持充足儲備  

     法團一直堅守審慎理財，應使則使原則，外牆棚石和地底水管維修、清洗水缸和

冷氣等工程均沿用實量實度的定價模式；物料採購方面部份項目改為在淘寶購買，事

實證明確為屋苑節省不少資源。 

    至於屋苑的儲備，截至今年 4月 30日，法團分別存於 3間銀行共 8個定期戶口的

款項共約 4,400 萬（為各座業主權益總和），整體財政狀況穩健（詳情請參閱下表）。惟個

別 4幢大廈財政狀況欠佳，需緊密監控。 
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最後，祝願豪景花園未來一年事事順利，各位業主繼續支持法團及管理處的工作，再次多

謝大家！ 

 

 

第 9屆業主立案法團 

管理委員會主席        

 

 

曾兆華 謹啟 

2021 年 6月 

10 引入更多生活配套 便利街坊 

 a. 去年冬天我們引入兩台有多種口味的咖啡售賣機，大受街坊歡迎。 

b. 繼順便智能櫃後，去年底又引入菜鳥智能櫃，為居民提供另一個物流選擇。 

c. 過往冬日流感針只安排一家診所提供一日注射服務，今年我們引進另外兩家診所提

供不同藥廠的疫苗，而注射日亦分開 3天進行，讓居民接種更具彈性。 

11. 未來面對的重大挑戰 

 a. 新冠疫情持續一年半至今仍未有消退的勢頭，因此我們的防疫工作仍需繼續，不能

有所鬆懈。 

b. 屋苑設施日漸老舊，因此保養維護方面的開支將成為一項沉重負擔，並對來年的管

理費水平構成壓力，而我們面對最重大的挑戰共有 3項（簡稱豪景三寶）： 

1. 大廈外牆／喉渠的維修及更換；個別大廈（如第 1 座）情況較為嚴重，可能要

與業戶商討處理方法； 

2. 地底喉管維修：去年至今已發生多次地底喉管損壞，包括年初第 7、8座及 B 車

場對開路面，及本月進行的第 5座地底消防喉系統，每次維修都需要鑿開地面，

工程浩大費用高昂； 

3. 斜坡維修：本苑三面環山，全苑斜坡多達 22處，雖然我們一直有做基本監察，

但如一旦有維修需要，將動輒涉及龐大開支，或需要集資進行。 

c. 今年因應本港的經濟前景，我們仍盡量平衡開支，除了財政狀況較差的 4座大廈已

溫和地調升管理費外，其餘各座均予凍結；然而，即使盡量節省，但設施老化，各

項營運成本不斷增加，為避免座別出現結構性赤字及因儲備不足而無法應付突發性

開支的情況，我們自 4 月開始，已陸續為財政狀況緊拙的大廈召開講解會，向業戶

解釋情況：做到透明、公開，與業戶有商有量的情況進行財務管理。 


